

LA COP 30



- La COP est une grande réunion internationale où les pays du monde se rassemblent afin de renforcer leurs actions contre le changement climatique et de coordonner leurs efforts pour limiter le réchauffement de la planète.
- L'édition de 2025 soit la 30ème édition se déroulera à Belém, au Brésil, au cœur de l'Amazonie, une région essentielle pour l'équilibre climatique mondial.
- Cette conférence réunit les représentants des 197 pays membres de la CCNUCC (Convention Cadres des Nations Unies), ainsi que des ONG (Organisation Non Gouvernemental) environnementales, des scientifiques spécialisés dans le climat, des experts, des responsables politiques, des entreprises engagées dans la transition écologique, et même des journalistes .



GIEC : Le GIEC est un groupe international de scientifiques qui analyse toutes les connaissances sur le climat pour informer les décisions des gouvernements.

Développement durable :Le développement durable consiste à répondre aux besoins actuels sans limiter la capacité des générations futures à répondre aux leurs.

QUELLE SONT LES SUJETS TRAITÉS ?

- Diminuer l'usage des énergies fossiles : encourager la transition vers des énergies moins polluantes.
- Développer les énergies renouvelables : augmenter l'usage de l'hydraulique, du solaire, de l'éolien ...
- Financer les pays vulnérables : Trouver des fonds pour soutenir les pays les plus vulnérables
- Renforcer les engagements internationaux : vérifier et mettre à jour les promesses des pays depuis l'Accord de Paris.
- Limiter le réchauffement climatique : renforcer les actions pour rester sous +1,5°C.
- Protéger l'Amazonie et les forêts : lutter contre la déforestation et préserver ces écosystèmes essentiels.

RÉSUMÉ D'UN ARTICLE ISSU DU JOURNAL LE MONDE :

À L'ISSUE DE LA COP30 À BELÉM (BRÉSIL), UN ACCORD A ÉTÉ TROUVÉ QUI RENFORCE LA COOPÉRATION INTERNATIONALE, MAIS LES MESURES ADOPTÉES SONT LARGEMENT JUGÉES INSUFFISANTES FACE À L'URGENCE CLIMATIQUE. LE TEXTE FINAL NE MENTIONNE PAS EXPLICITEMENT L'ÉLIMINATION DES COMBUSTIBLES FOSSILES, TOUT EN APPELANT À TRIPLER LES FINANCEMENTS POUR L'ADAPTATION AU CHANGEMENT CLIMATIQUE D'ICI 2035. UNE "FEUILLE DE ROUTE" VOLONTAIRE VERS LA TRANSITION ÉNERGÉTIQUE A ÉTÉ ANNONCÉE, MAIS ELLE MANQUE D'OBLIGATION. GLOBALEMENT, LA CONFÉRENCE PRÉSERVE LE MULTILATÉRALISME MAIS RATE UNE OPPORTUNITÉ DE DÉCISIONS FORTES.

LES ENJEUX :

- renforcer les actions contre le réchauffement climatique pour rester sous +1,5°C.
- Réduire la dépendance aux énergies fossiles
- Renforcer les engagements climatiques internationaux
- Préserver les écosystème tel l'Amazonie et les forêts tropicales
- réduire l'émission de gaz à effet de serre



LIEN DE L'ARTICLE CI-DESSUS :

